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Madame S. KRIMI 

Députée de la Manche 
Cherbourg en Cotentin 

 
Le 19 avril 2019 

 
Objet : votre courrier du 12 mars 2019 

 
 

Madame la Députée, 
 

J’ai bien reçu votre courrier du 12 mars 2019, faisant suite à notre rencontre du 7 février, et à votre 
mail du 20 novembre 2018 ayant pour objet « Réponse à vos nombreuses interpellations sur les 
réseaux sociaux » que j’ai considéré comme déplacé voire insultant. 
Je tiens tout d’abord à vous rappeler que ce mail a été envoyé en copie cachée à d’autres 
organisations syndicales et des médias locaux et qu’à ce jour vous ne m’avez pas transmis la liste de 
ces destinataires. 

J’ai tout d’abord pensé que votre mail s’adressait à toutes les unions syndicales locales. Ce n’est 
que lorsque j’ai été averti de sa diffusion à d’autres syndicats CGT ou autres que j’ai compris qu’il 
s’adressait au seul secrétaire général FO Manche. 
A 20h00 le 20 novembre je vous ai adressé un SMS vous demandant de me contacter rapidement, 
auquel vous m’avez répondu par une copie d’écran genre Google Maps me signifiant que vous étiez 
à l’Assemblée nationale, sans aucun commentaire. 

J’ai réitéré ma demande par SMS 2 fois le 21 novembre, par mail le 23 novembre, vous m’avez 
répondu par SMS le 25 novembre, et après encore plusieurs échanges de SMS nous avons eu une 
conversation téléphonique le 26 novembre vers 13h00. 
Au cours de cet entretien, vous m’avez affirmé disposer « de copies d’écran » des « nombreuses 
interpellations sur les réseaux sociaux » que j’aurais commis à votre égard. Vous avez accepté alors 
de m’envoyer ces copies d’écran. Le 28 novembre par mail et le 3 décembre par SMS je vous ai 
signalé que je n’avais toujours rien reçu. 
Le 11 décembre j’ai reçu un mail de votre part avec en tout et pour tout 2 copies d’écran 
représentant je cite « quelques exemples » de ces interpellations. L’une était une réponse à une 
publication Facebook de La Presse de la Manche du 25 septembre 2018 où je demandais ce que 
vous aviez à dire sur le problème soulevé (arnaque de la baisse des cotisations chômage). L’autre 
était une réponse le 16 octobre 2018 à un tweet du Bondy Blog à votre sujet où je disais : « Sa 
candeur est rafraîchissante, son humanisme modèle, mais la politique qu’elle promeut est à 
combattre ». 

Voilà donc, si je vous écoute et lis, ces « nombreuses (sic) interpellations sur les réseaux sociaux » 
qui vous ont conduit à m’adresser des accusations outrageantes.  



Je dois rappeler également que vous me les avez adressées en tant que secrétaire général FO 
Manche alors même que ces interventions sur les réseaux sociaux ont été faites avec mes comptes 
personnels, ce que vous ne pouviez pas ignorer au vu de leur présentation. 

Vous utilisez vous-même à bon droit les réseaux sociaux, et vous m’écrivez « ne jamais répondre à 
ces interpellations ». Sauf à FO donc semble-t-il. 

A l’issue de la discussion difficile lors de notre rencontre à ma demande le 7 février dans votre 
bureau, je maintiens que vous avez proféré publiquement à mon égard en tant que secrétaire général 
FO des accusations fausses et insultantes.  
Il faut semble-t-il les rappeler en citant votre mail du 20 novembre : 

« J’ai rencontré à plusieurs reprises les cellules locales de votre syndicat qui m’ont exposé leurs 
préoccupations quant à la situation du CHPC ou à la sécurité de nos installations nucléaires et 
présenté des propositions d’actions alternatives. Même ces actions menées en étroite collaboration 
avec vos membres semblent vous déplaire. Vous n’hésitez pas à multiplier les critiques sur les 
réseaux sociaux dès que les réunions de concertations sont finies. Vous préférez visiblement user 
des coups de communication plutôt que de vous mettre autour d’une table pour trouver des 
solutions durables. » 
Vous n’avez pas pu, à ce jour, étayer ces propos par des faits. 

« A l’issue de cette première année et demie de concertation, je constate que vous préférez faire de 
la politique ». 

Vous n’avez pas pu, à ce jour, étayer ces propos par des faits. 
Concernant vos conseils en matière de représentation et de défense des salariés (« plutôt que de 
réaliser votre mission première : représenter et défendre les intérêts professionnels collectifs. Vous 
oubliez que l’écoute, l’échange, le compromis sont les principes mêmes d’une bonne collaboration 
entre élus et représentants syndicaux »), je me bornerai comme le 7 février à vous indiquer qu’après 
30 ans de militantisme syndical à tous les niveaux je ne pense pas avoir de leçons à recevoir de vous 
eu égard à votre parcours par ailleurs éminemment respectable. 
Suite à cette entrevue du 7 février, au démarrage très houleux du fait de votre ton mais qui a pu se 
dérouler quand même grâce à l’intervention de votre assistant M. Siffert, et en dépit des faits, vous 
persistez : 

- je vous aurais adressé de nombreux tweets « et SMS », et ce écrivez-vous « dès le début de 
mon mandat pour remettre en cause mes compétences et ma légitimité ». Rien n’est plus 
faux ! Concernant les tweets peut-on considérer qu’un tweet 15 mois après votre élection est 
au début du mandat ?? Et je ne reviens pas sur son libellé rappelé supra. 

- après avoir adressé un courrier au secrétaire général FO Manche, vous opérez un revirement 
et expliquez que vous auriez « mal interprété » des messages « provenant de mon compte 
personnel » et qui –je me frotte les yeux– vous ont « laissé penser que je sortais de ma 
fonction syndicale pour proférer (sic) des attaques (sic) personnelles (re sic) » ; avant de 
préciser que finalement, et a contrario, vous pensez en vrai que c’étaient des messages en 
tant que représentant syndical ! 

- puis vous évoquez des « reproches trop gratuits, caricaturaux ». Mais lesquels ??? vous 
n’en avez produit aucun ! 

- et vous précisez à propos de ces reproches qu’ils «  sont réciproques je vous l’accorde 
volontiers ». On est chez Ubu !! 

Aussi contrairement à ce que vous en concluez, je dois constater que vous n’avez pas « démenti ces 
mauvaises interprétations » et ne vous êtes ni expliquée ni excusée sur vos accusations parfaitement 
infondées et mensongères. 



FO en général et l’union départementale de la Manche n’a pas vocation à « coopérer » avec les 
parlementaires de quelque parti qu’ils soient. Ce n’est pas le rôle que nos milliers d’adhérents dans 
la Manche nous assignent. Il ne saurait donc y avoir une « relance » de ce côté. Simplement, à notre 
place, nous continuerons d’interpeller les élus locaux et nationaux, comme nous l’avons toujours 
fait. 

A titre personnel, je vous indique que je n’ai pas l’intention de freiner mon expression sur les 
réseaux sociaux suite à cet épisode, au contraire. 

Enfin il me paraît franc et loyal de vous informer que le présent courrier sera diffusé aux syndicats 
et médias locaux, et que nous nous réservons le droit de le publier dans notre bulletin trimestriel et 
sur notre site internet. 
 

 
Veuillez agréer, Madame la Députée, mes salutations distinguées. 

 
 

 
Yann PERROTTE 

secrétaire général 
 

 
 

 
 


